

26 de Junio del 2023

## Celebra INFONL 20 Aniversario y devela placa conmemorativa



El Instituto Estatal de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INFONL) celebró el 20 aniversario de creación de este Órgano autónomo con la develación de una placa conmemorativa.

El evento fue encabezado por la Consejera Presidenta de INFONL, Teresa Treviño Fernández acompañada por la Comisionada Presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Blanca Lilia Ibarra Cadena.



La Consejera Presidenta de INFONL destacó que en dos décadas, el INFONL además de haber cambiado de nombre, ha evolucionado en beneficio de todas las personas, mediante una serie de

impactos positivos, mejorando la eficiencia del gobierno, protegiendo la privacidad y aumentando la participación ciudadana en todas las decisiones.

“Cuando los ciudadanos tienen acceso a la información, se genera el gobierno; éstos pueden exigir a sus funcionarios cumplir con sus responsabilidades, provocando que los gobiernos sean más receptivos y con ello generar mayor confianza”, destacó Treviño Fernández en su mensaje.



En la ceremonia, la Comisionada Presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Blanca Lilia Ibarra Cadena, expresó que celebra participar en estas dos décadas de Aniversario de INFONL, en una entidad federativa, donde el Órgano garante se ha distinguido por hacer un trabajo de la mano de la ciudadanía.

“Hace más de 20 años, Nuevo León sentó uno de los precedentes más importantes de la historia democrática en nuestro país, al ser la primera entidad federativa en reconocer el derecho de acceso a la información en su Constitución, el 21 de febrero de 2003;

lo anterior dio pausa a la creación de la entonces Comisión de Acceso a la Información Pública, que más de una década, antes del organismo garante nacional, logró configurarse desde la autonomía, siendo un ejemplo y punta de lanza de la independencia para nuestros organismos garantes”, resaltó Ibarra Cadena.



Por su parte, Josefina Román Vergara, Comisionada del INAI, subrayó que el próximo 1 de julio, el INFONL cumple 20 años de garantizar los derechos de acceso a la información y de protección de datos personales para habitantes de la entidad.

“Desde su creación, como la Comisión de Acceso a la Información de Nuevo León, el estado ha contado con una información sólida y democrática, generadora y precursora de políticas que han permeado positivamente en la ciudadanía, de modo que su actividad ha permitido que la sociedad cuente con información veraz, oportuna y confiable sobre el quehacer público de la entidad”, aseveró Román Vergara.

El Comisionado Presidente del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (INFOCDMX) y Coordinador de la Comisión de Protección de Datos Personales del SNT, Arístides Rodrigo Guerrero García, destacó que es un

privilegio que a 20 años de la creación, el INFONL está avanzando en la modernización e innovación, lo cual demuestra con la realización este foro celebrado en las instalaciones del Pabellón Ciudadano, que rompe con los esquemas tradicionales.

Eduardo Bohórquez López, Director Ejecutivo de Transparencia Mexicana, impartió la Conferencia Magistral, “El Futuro de la Transparencia, el Gobierno Abierto y la Integridad Pública.

Además, el Ex Comisionado del INAI, Francisco Javier Acuña Llamas, y el Director del Archivo General del Estado de la Secretaría General de Gobierno, Héctor Jaime Treviño Villarreal, participaron en el Diálogo “Los Archivos, el gran aliado de la transparencia”, y como moderadora participó Josefina Román Vergara, Comisionada del INAI.



Así también, entre los invitados especiales, destacaron, Olga Susana Méndez Arellano, Presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Nuevo León; así como representantes de Instituciones públicas, contralores de administraciones municipales del área metropolitana, organizaciones de la sociedad civil, cámaras empresariales, academias, Titulares de los órganos garante de Coahuila y Tlaxcala, comisionadas y comisionados del SNT, y sociedad en general.

Por parte del Gobierno de Nuevo León, asistieron, Héctor Jaime Treviño Villarreal, Director del Archivo General del Estado de la Secretaría General de Gobierno; María Teresa Herrera Tello, Contralora General de la Contraloría y Transparencia Gubernamental; Ximena Peredo Rodríguez, Secretaria de Participación Ciudadana; Laura Paula López Sánchez, Presidenta Ejecutiva del Instituto Estatal de las Mujeres; Javier Garza y Garza, Fiscal Anticorrupción de Nuevo León.



Por parte de INFONL, atestiguaron la develación de la placa conmemorativa del 20 Aniversario, las y los Consejeros Vocales, Brenda Lizeth González Lara, María de los Ángeles Guzmán García, Bernardo Sierra Gómez y Francisco Reynaldo Guajardo Martínez.